

29. ACTA DE LA REUNION DEL PLENO DEL CONSEJO DE
MINISTROS CORRESPONDIENTE AL DIA CINCO DE
SEPTIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS OCHENTA.

29. ACTA DE LA REUNION DEL PLENO DEL CONSEJO DE MINISTROS CORRESPONDIENTE AL DIA CINCO DE SEPTIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS OCHENTA.

Excelentísimos Señores:

- D. Adolfo Suárez González
Presidente del Gobierno
- D. Manuel Gutiérrez Mellado
Vicepresidente 1º del Gobierno
y Encargado de Asuntos de la
Seguridad y Defensa Nacional
- D. Fernando Abril Martorell
Vicepresidente 2º del Gobierno
y Encargado para Asuntos Eco-
nómicos
- D. Marcelino Oreja Aguirre
Ministro de Asuntos Exteriores
- D. Iñigo Cavero Lataillade
Ministro de Justicia
- D. Agustín Rodríguez Sahagún
Ministro de Defensa
- D. Jaime García Añoveros
Ministro de Hacienda
- D. Juan José Rosón Pérez
Ministro del Interior
- D. Jesús Sancho Rof
Ministro de Obras Públicas y
Urbanismo
- D. José Manuel Otero Novas
Ministro de Educación
- D. Salvador Sánchez-Terán
Hernández
Ministro de Trabajo
- D. Ignacio Bayón Mariné
Ministro de Industria y
Energía
- D. Jaime Lamo de Espinosa y
Michels de Champourcin
Ministro de Agricultura
- D. Luis Gamir Casares
Ministro de Comercio y
Turismo
- D. Juan Rovira Tarazona
Ministro de Sanidad y Seguri-
dad Social
- D. José Luis Alvarez Alvarez
Ministro de Transportes y
Comunicaciones
- D. José Luis Leal Maldonado
Ministro de Economía

En Madrid, a las once horas y treinta minutos del día cinco de septiembre de mil novecientos ochenta, bajo la Presidencia del Excelentísimo Señor Presidente del Gobierno, se reunió en el Palacio de la Moncloa, el Pleno del Consejo de Ministros, con asistencia de los Excelentísimos Señores Vicepresidentes del Gobierno, Excelentísimos Señores Ministros y el Secretario de Estado para la Información que al margen se relacionan.

El Presidente del Gobierno, en unas palabras iniciales, anunció que sería la última reunión del Gobierno en su actual composición. Después de referirse a las causas que aconsejaban un cambio ministerial, agradeció a todos la labor realizada y pidió a quienes cesaban su colaboración en las tareas que pasasen a desempeñar. Se refirió en forma particular y de gran elogio al trabajo realizado por el Vicepresidente Segundo para Asuntos Económicos D. Fernando Abril Martorell.

Abierta la sesión por el Señor Presidente, el Consejo aprobó el Acta de la reunión anterior, celebrada el día veintinueve de agosto del año en curso.

Presidencia del Gobierno

A propuesta de los Ministros de

D. Ricardo de la Cierva y Hoces
Ministro de Cultura

D. José Pedro Pérez-Llorca y Rodrigo
Ministro de Administración Territorial

D. Luis González Seara
Ministro de Universidades e Investigación

D. Leopoldo Calvo-Sotelo y Bustelo
Ministro de Relaciones con las Comunidades Económicas Europeas

D. Sebastián Martín-Retortillo y Baquer
Ministro Adjunto al Presidente y Encargado de la Administración Pública

D. Juan Antonio Ortega y Díaz-Ambrona
Ministro Adjunto al Presidente y Encargado de la Coordinación Legislativa

D. Rafael Arias-Salgado y Montalvo
Ministro de la Presidencia del Gobierno y Secretario del Consejo de Ministros

D. José Meliá Pericás
Secretario de Estado para la Información

Obras Públicas y Urbanismo y - Transportes y Comunicaciones, el Consejo aprobó un Real Decreto por el que se establece el régimen del personal de Cuerpos - Especiales del Ministerio de - Obras Públicas y Urbanismo que presta servicios en el de Transportes y Comunicaciones.

A continuación y presentado por el Ministro de la Presidencia, el Consejo aprobó un Real Decreto por el que se dispone - el cese de D. Julio Camuñas y Fernández-Luna como Vocal de la Comisión Superior de Personal.

Por último, el Consejo dio su conformidad a una Propuesta de Acuerdo sobre creación de la Comisión Interministerial de - Normalización y Homologación.

Ministerio de Asuntos Exteriores

El Consejo de Ministros - aprobó la siguiente Propuesta de autorización para la firma y ratificación del Acuerdo Europeo sobre régimen de circulación de personas entre los países miembros del Consejo de Europa.

A continuación el Ministro facilitó al Consejo un informe general sobre política exterior.

Ministerio de Defensa

A propuesta del titular de Defensa, el Consejo aprobó - seis Reales Decretos: 1) por el que se asciende al empleo de Teniente General del Ejército al General de División D. Luis Polanco Mejorada; 2) por el que se asciende al empleo de Ge-

neral de División del Ejército al General de Brigada de Ingenieros, Diplomado de Estado Mayor, D. Manuel Figueruela Méndez; 3) por el que se asciende al empleo de General de Brigada de Ingenieros al Coronel de Ingenieros D. Máximo Meyer Thor Straten Moll; 4) por el que se asciende al empleo de General de Brigada de Artillería al Coronel de Artillería D. Pedro Esquivias Montes; 5) por el que se nombra Secretario General para Asuntos de Política de Defensa, de la Subsecretaría del Ministerio de Defensa, al General de Brigada de Artillería, Diplomado de Estado Mayor, D. Eduardo Munilla Gómez, y 6) por el que se nombra Comandante General de Ceuta al General - de División del Ejército D. Gerardo Mariñas Romero.

Seguidamente fueron asimismo aprobados seis Expedientes: 1) de contratación número 4.406 para transformación de ametralladoras BROWING M.3 al modelo M-3-A2-HB, y adquisición de manuales de empleo y herramientas de mantenimiento y cañones de respeto (EJERCITO); 2) de adquisición de cartuchos de 7,62 x 51 NATO ordinarios, a la Empresa Nacional "Santa Bárbara, de Industrias Militares, S.A." (EJERCITO); 3) de contratación l.S.V. 27/80, para la adquisición de artículos de vestuario con destino a la Tropa (EJERCITO); 4) de adquisición de cartuchos de 35 mm. OERLIKON Tipo MSB, a la Casa Fábrica de Máquinas Herramientas OERLIKON BUERHLE, S.A., de Zurich (Suiza) (EJERCITO); 5) de adquisición de 80 Centrales telefónicas de campaña LM ERICSSON Tipo ABM, 1015, a la Casa LM ERICSSON, S.A. (EJERCITO), y 6) de adquisición de 228 vehículos TDA'S a la Casa FMC CORPORATION, de San José (California-EE.UU.) por un importe de 34.869.720 \$ USA, contravalor de 2.440.880.400 pesetas, al cambio estimado de 70 pesetas el dólar.

Finalmente el Consejo dio su conformidad a una Propuesta de Acuerdo por el que se declara la urgente necesidad para Defensa y la urgente ocupación por expropiación forzosa de terrenos en la Isla de Lanzarote, término municipal de Yaiza, para instalaciones del Ejército de Tierra con una extensión total de 1.815.127 m².

Ministerio del Interior

El Ministro del Interior presentó al Consejo, siendo aprobados, dos Reales Decretos: 1) por el que se dispone el cese como Delegado del Gobierno en Ceuta de D. Luis Polanco Mejorada, y 2) por

el que se nombra Delegado del Gobierno en Ceuta a D. Gerardo Mariñas Romero.

A continuación fueron igualmente aprobados dos Expedientes: 1) por el que se autoriza a la Dirección General de Tráfico para prescindir de las formalidades de concurso en la adquisición de un local en Santander, y 2) por el que se autoriza a la Dirección General de Tráfico para prescindir de las formalidades de concurso en la adquisición de plazas de garaje en Toledo.

Finalmente el titular de este Departamento informó al Consejo sobre asuntos relativos a seguridad ciudadana y política interior.

Ministerio de Educación

El Ministro de Educación presentó al Consejo, siendo aprobados, dos Reales Decretos: 1) por el que se crea un Centro estatal de Formación Profesional en Camas (Sevilla) y se transforman las Secciones de Formación Profesional de Calella (Barcelona) y Carmona (Sevilla) en Centros Nacionales de Formación Profesional, y 2) por el que se nombra Delegado del Ministerio de Educación en Albacete a D. Gabriel Sevilla Saura.

Seguidamente el Ministro informó al Consejo sobre personal docente y situación académica.

Ministerio de Industria y Energía

El Consejo, a propuesta del Ministro de Industria y Energía, aprobó un Real Decreto sobre prórroga de la vigencia del Decreto 2485/74, de 9 de agosto.

Ministerio de Comercio y Turismo

A propuesta del Ministro de Comercio y Turismo, el Consejo de Ministros aprobó cuatro Reales Decretos: 1) por el que se amplía, prórroga y modifica la Lista Apéndice del -

Arancel de Aduanas; 2) por el que se prorroga la suspensión parcial de los derechos arancelarios de normal aplicación; 3) sobre régimen jurídico del control de cambios, y 4) por el que se regula la composición y funciones de la Comisión de Vigilancia de las infracciones de control de cambios.

Por último, el Consejo aprobó un Acuerdo sobre refundición y refino de 19.000 toneladas de azúcar procedentes de importación de Cuba en 1977.

Ministerio de Transportes y Comunicaciones

El titular de este Departamento sometió a la consideración del Consejo, siendo aprobados, dos Reales Decretos: 1) por el que se declara la utilidad pública y la urgente ocupación a efectos de expropiación forzosa de los terrenos necesarios para establecimiento de sistemas de luces de aproximación en la cabecera 25 en el Aeropuerto de Ibiza, y 2) por el que se declara la utilidad pública y la urgente ocupación a efectos de expropiación forzosa de los terrenos necesarios para ampliación de la Pista de Vuelo y establecimiento de ayudas a la navegación en el Aeropuerto de Santiago.

Ministerio de Economía

Comenzó el despacho de los asuntos de este Departamento aprobando el Consejo, a propuesta de su titular, los cuatro Reales Decretos siguientes: 1) sobre ofertas públicas de adquisición de valores mobiliarios; 2) por el que se regulan las órdenes de compra-venta y el régimen de aplicaciones sobre valores mobiliarios con cotización oficial; 3) por el que se modifica el artículo 41 del Reglamento de las Bolsas Oficiales de Comercio, y 4) por el que se regula la información financiera de las entidades emisoras de títulos valores que están, o pretender estar, admitidos a cotización oficial.

Ministerio de Sanidad y Seguridad Social

A propuesta del titular de este Departamento el Consejo aprobó un Expediente de resolución de contrato administrativo de obras de construcción de complejo asistencial de atención y recuperación a minusválidos psíquicos en Huerca (Almería).

A continuación el Ministro informó al Consejo sobre asuntos de Sanidad y de Seguridad Social.

Ministerio de Agricultura

El Consejo, a propuesta del Ministro de Agricultura, aprobó ocho Reales Decretos: 1) por el que se regula el régimen de autorizaciones para la plantación de viñedo durante la campaña 1980-81; 2) a 8) por los que se declara de utilidad pública y urgente ejecución la concentración parcelaria de las zonas: Carrocera; Cebrones del Rio; Culebros-Requejo-Corus; San Miguel de Montaña; Val de San Lorenzo-Valdespino de Somoza; Luyego y Nogarejas, de la provincia de León.

Ministerio de Trabajo

A propuesta del Ministro de Trabajo, el Consejo adoptó un Acuerdo por el que se declara la urgencia del dictámen del Consejo de Estado acerca del proyecto de Real Decreto sobre aplicación del Estatuto de los Trabajadores en materia de contratación temporal.

Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo

Presentados por el titular de este Departamento, el Consejo aprobó los nueve Expedientes siguientes: 1) por el que se autoriza la celebración del contrato de ejecución de las obras "Acondicionamiento. CN-II de Madrid a Barcelona, p.k. 10,400 al 15,350. Calzada principal de salida entre enlace de Barajas y paso superior de San Fernando. Tramo: Enlace de Barajas a Puente sobre el rio Jarama", por el sistema de concurso-subasta; 2) por el que se autoriza la celebración del contrato de ejecución de las obras "Ensanche y mejora del firme de las carreteras: TO-421 ramal de la N-IV a Seseña; TO-422, camino de Seseña a Esquivias; TO-424, ramal de la N. 401 a la Estación de Yeles y Esquivias, p.k. 0,000 al 18,200 por el sistema de concurso-subasta; 3) por el que se aprueba definitivamente la modificación núm. 2 del contrato de las obras de "Nueva carretera. CC-511 de Naval Moral a Plasencia, p.k. 10,400 al 29,600. Tramo: Casatejada-Bazagona"; 4) por el que se aprueba la resolución del contrato de las obras: "Desdoblamiento de calzada en Despeñaperros. CN-IV de Madrid a Cádiz, p.k. 242,540 al 259,4"; 5) por el que se autoriza la cesión al Ayuntamiento de Valdemorillo del tramo de la C-600, comprendido entre los p.k. 33,340 y 35,140,

que constituye la antigua travesía de la localidad y está integrado por las calles de General Mola, Plaza del Generalísimo, José Antonio, Ramón Gamonal y San Juan; 6) por el que se autoriza la cesión al Ayuntamiento de Villacastrín del tramo de la antigua carretera N-110 de Soria a Plasencia, entre su actual desviación en el p.k. 225, 730 y los terrenos cercados por la Autopista A-6 (p.k. 227,005); 7) por el que se aprueba el gasto para obras de construcción de 100 viviendas de protección oficial y promoción pública en Torrox (Málaga); 8) por el que se aprueba el gasto para obras de construcción de 118 viviendas de protección oficial y promoción pública en la zona "Estrecho de Quinto" de Huesca, y 9) por el que se autoriza la contratación directa de obras para construcción de un centro parroquial en el polígono "Otero" de Oviedo.

Ministerio de Hacienda

A propuesta del Ministro de Hacienda el Consejo acordó remitir al Congreso de los Diputados, tres Proyectos de Ley: 1) sobre concesión de un suplemento de crédito de 1.090.000.000 de pesetas, para adquisición por el Estado de un inmueble que se adscribirá a sede del Tribunal Constitucional; 2) por el que se conceden varios suplementos de crédito por un importe de 1.981.707.000 pesetas, para atender obligaciones derivadas del mejoramiento de los servicios e infraestructura del Organismo Autónomo "Dirección General de Tráfico", y 3) sobre concesión de un suplemento de crédito de pesetas - 297.418.205, para obligaciones derivadas de la manutención y asistencia de los reclusos.

Examinados los Expedientes, el Consejo aprobó los que, agrupados por Departamentos, figuran a continuación.

HACIENDA.- 1) Por el que se concede anticipo de Tesorería para la adquisición por el Estado de un inmueble que se adscribirá a sede del Tribunal Constitucional, y 2) sobre ampliación de la plantilla del personal laboral de la Fábrica de Moneda y Timbre, así como de la dotación de los créditos presupuestarios correspondientes, por un importe de 185.375.000 pesetas.

Por último, el Ministro de Hacienda informó sobre la reducción de gasto público en el Presupuesto de 1980 de los Departamentos ministeriales, aprobando el Consejo la correspondiente Propuesta de Acuerdo sobre reducción del gasto público y declarando la no disponibilidad e incompatibilidad en los conceptos presupuestarios de

determinados Ministerios, de las cantidades que para cada uno se indican, relativas al Presupuesto de Gastos del Estado para 1980.

Ministerio de Justicia

A propuesta del Ministro de Justicia el Consejo aprobó siete Reales Decretos: 1) por el que se declara jubilado - por cumplir la edad reglamentaria a D. Saturnino Gutiérrez de Juana, Presidente Sección 2ª Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Nacional; 2) por el que se declara jubilado por cumplir la edad reglamentaria a D. Manuel Mendiolagoitia Sánchez, Magistrado de la Audiencia Territorial de Barcelona; 3) por el que se declara jubilado por cumplir la edad reglamentaria a D. Enrique Rodríguez-Iacín Romero, Presidente Audiencia Provincial de Bilbao; 4) por el que D. Manuel Ruiz Rico pasa a desempeñar la plaza de Presidente de la Sala de lo Civil de la Audiencia Territorial de Granada; 5) por el que D. Marcelino Barreras Pereira pasa a desempeñar la plaza de Presidente Sección 2ª Audiencia Provincial de Madrid; 6) por el que se acuerda el nombramiento de los siguientes Magistrados: D. José Moreno Moreno pasará a desempeñar la plaza de Magistrado de la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Nacional; D. Alvaro Galán Menéndez pasará a desempeñar la plaza de Magistrado de la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Nacional; D. Jesús Rubio Serrano pasará a desempeñar la plaza de Presidente de la Sección 5ª de la Audiencia Provincial - de Madrid; D. Joaquín Pages García pasará a desempeñar la plaza de Magistrado de la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de Bilbao; D. Guillermo Vidal Andreu pasará a desempeñar la plaza de Magistrado de la Audiencia Territorial de Palma de Mallorca; D. Francisco Rivero Hernández pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia núm. 7 de Barcelona; D. Augusto Monzón Serra pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia núm. 2 de Valencia; D. Agustín Ferrer Barriendos pasará a desempeñar la plaza de Juez de Instrucción núm. 3 de Barcelona; D. Rafael Albiach Guiu pasará a desempeñar la plaza de Juez de Instrucción núm. 14 de Barcelona; D. Fernando Tapia López pasará a desempeñar la plaza de Juez de Instrucción núm. 3 de Granada; D. Pedro Martín García pasará a desempeñar la

plaza de Juez de 1ª Instancia e Instrucción núm. 3 de Hospitalet; D. Nicanor Fernández Puga pasará a desempeñar la plaza de Juez de Instrucción núm. 2 de Madrid; D. Miguel Giménez Pericás pasará a desempeñar la plaza de Juez de Instrucción núm. 6 de Valencia; D. José María Fernández Serrano pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia e Instrucción núm. 3 de Castellón; D. Luis García González pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia e Instrucción de Cuenca; D. José Antonio Morilla García-Cernuda pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia e Instrucción núm. 1 Decano de Oviedo; D. Saturnino Pérez Fernández-Viña pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia e Instrucción núm. 3 de Salamanca; D. José Ramón Ferrandiz Gabriel pasará a desempeñar la plaza de Juez de 1ª Instancia e Instrucción núm. 2 de Tarrasa; D. Vicente Ortega Llorca pasará a desempeñar la plaza de Juez de Peligrosidad y Rehabilitación Social de Palma de Mallorca; Se promueve a la categoría de Magistrado a D. José Luis López-Muñiz Goñi, que pasará a desempeñar la plaza de Juez de Instrucción núm. 2 de San Sebastián, y 7) por el que se aprueban las promociones a la categoría de Fiscal de los siguientes funcionarios: D. Antonio García Rodríguez, que continuará en la situación de supernumerario en la que se encuentra; D. Eduardo Serrano Alonso, que continuará en la situación de supernumerario en la que se encuentra; D. Juan Guerra Manrique de Lara, que sirve el cargo de Teniente Fiscal de la Audiencia Territorial de Las Palmas en el que continuará; D. Antonio Gisbert Gisbert, que sirve el cargo de Abogado Fiscal de la Audiencia Territorial de Barcelona en que continuará y D. Rafael Valero Oltra que sirve el cargo de Teniente Fiscal de la Audiencia Provincial de Ciudad Real en que continuará.

A continuación el Gobierno dio su conformidad a los siguientes Expedientes: 1) a 7) de indulto, en las formas respectivamente propuestas de los penados: Miguel Angel Iao Morales; José Antonio - Prieto Martínez; Carmen María Gutiérrez Quintana y Pablo Rodríguez Díaz; Eleuterio Valeriano Baranda del Castillo y Javier Lanza Barata; Victoria Sanz Olmedo; Porfirio Hidalgo Yébenes y Natividad Ibáñez Nieto, y 8) de suministro de aparatos de seguridad con destino a Centros Penitenciarios del País.

Finalmente el titular de la Cartera de Justicia informó al Gobierno sobre la situación penitenciaria.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las trece horas del día de la fecha.

De todo lo cual doy fe y certifico, extendiendo la presente Acta, que queda debidamente sellada y autorizada con mi firma en la Presidencia del Gobierno.

Madrid, a cinco de septiembre de mil novecientos ochenta..



EL MINISTRO SECRETARIO,

Miass.